

Antrag für das GPA-Bundeforum 2021

Zielgruppe: Jede in Österreich lebende Person

Gestellt von: Bundesausschuss IG IT, Flex

Antrag: Digitalisierungsausgleich

Forderung GPA:

- Einen Digitalisierungsausgleich für JEDE in Österreich lebende Person unabhängig von Alter, Geschlecht, Stand und Abstammung. Steuerfrei und inflationsgeschützt in der Höhe von 1500 € pro Monat.
- Dieser Digitalisierungsausgleich soll jeden zugute kommen, ohne dafür eine Gegenleistung erbringen zu müssen.
- Ohne dadurch einen Gläsernen Menschen zu erschaffen.
- Finanziert werden sollte das über eine Digitalsteuer, welche die Lohnsteuer und Lohnzahlungen für die 1500€ abgelöst werden soll. *
- Darüber hinaus bezahlte Gehälter sollten unter neuen Steuersätzen für die Personen weiterhin direkt vom Unternehmen bezahlt werden.
- Ebenso sollte es dann für jeden die keine Arbeit haben, eine eigens zu entwickelnde Schulung geben, um ihnen Perspektiven aufzuzeigen. (Vereinsleben, Familie, Startups, Umschulungen, Unterstützung Sozialebereiche)
- Es sollte in diesem Zuge eine Umstellung des Schulsystems erfolgen, weg vom Erziehen von Arbeitsbienen hin zu Freidenkenden Menschen.
- Die Digitalisierung sollte auch gefördert und unterstützt werden, um für die Wirtschaft einen Anreiz zu schaffen wir mehr zu Investieren und uns an die Weltspitze zu bringen.

Erläuterungen:

In den letzten Jahrzehnten hat die Digitalisierung immer mehr Fahrt aufgenommen und einerseits die Produktivität der Wirtschaft erhöht, andererseits haben die ArbeitnehmerInnen von diesem Kuchen nichts abbekommen. Durch die fortschreitende Digitalisierung und Technologien wie künstliche Intelligenz, selbstfahrende Autos, Fabriken ohne FließbandarbeiterInnen, wird diese Einkommensschere noch mehr verschärft, da die Unternehmen, die stark auf Digitalisierung setzen. (Bsp. Google Amazon usw. Diese neue Generation von Unternehmen, die der stärkste Wirtschaftsmotor der USA sind, können mit wenig Investitionen durch ihre Digitale macht und Automatisierung ihren Umsatz leicht verhundertfachen. Amazon als Paradebeispiel, machte 2019 ca. 280 Mrd. Umsatz Österreich hat in BIP von 455 Mrd. Wäre Amazon ein österreichisches Unternehmen wäre das BIP um 50% höher), die Arbeitskraft jedes Einzelnen aber nicht. Ebenso wird durch die Corona Bedingte Inflation dieses Phänomen noch verstärkt.

Zusätzlich zur Finanziellen Absicherung aller Bürger würde dieses System dazu beitragen das Land auf diesen noch vermehrt anstehenden Digitalen Wandel vorzubereiten. Und uns Fit dafür zu machen. Dazu muss man sich nur ansehen wo wir seit den Beginn Stehen. Und dass in den Vergleich mit der Industriellen Revolution zu setzen. Wir stehen hier mitten in einen Wandel wo es ein Umdenken braucht, um nicht langfristig gesamtheitlich auf der Strecke zu bleiben.

*Schätzungsweise Finanzierung:

Kosten für 9 Mio. Bürger 190 Mrd. / Jahr. (21.000 * 9 Mio.)

Sozialausgaben 80 Mrd. (Pensionen, Arbeitslosengeld, usw. die ja ohnehin schon aufgewendet werden nur tlw. Falsch.)

Beamte werden bereits vom Staat mit 18 Mrd. bezahlt.

Lohnsteuer 30 Mrd. bei Annahmen von 30% Steuer wären wir bei ca. 90 Mrd. Wenn man den Digitalisierungsausgleich dann zentral über AMS auszahlen würde an alle. Und dann eine Entsprechende Digitalisierungsteuer die Lohnsteuer ersetzt. Und dann anhand der Entsprechenden Statistischen Daten für die Zukunft Prozentsätze pro Branche gemessen an den Umsatz festgesetzt werden die diese Digitalsteuer ausmachen.

Kurz:

Sozial 80 Mrd.

Digitalsteuer 90 Mrd.

Beamte 18 Mrd.

Gesamt: 188 Mrd. Somit wäre das gut gegenfinanziert. Ohne eine tatsächliche Mehrbelastung für die Unterehmen zu haben.